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Partituras

Sonata “Iceberg” Op.9. Flauta 

y piano

Autor: David Cantalejo

Editorial: Dasí.Flautas

La sonata ìIcebergî es una virtuosa 

obra de grandes contrastes dinámicos 

y temáticos, que requiere de una gran 

pericia para su ejecución por parte de 

ambos intérpretes.

Fue compuesta para promocionar al recién creado dúo de flauta y pia-

no del mismo nombre. Está dedicada al flautista Antonio Íñigo Sán-

chez y escrita bajo su supervisión. La idea inicial era la de representar 

la forma de un iceberg del cual sólo sale a la superficie una octava 

parte. La sonata emergerá de las profundidades marinas -dondeserá 

oscura- hasta llegar a la superficie -donde se tornará clara.

Está estructurada siguiendo la forma clásica de tres movimientos 

(Allegro-Lento-Allegro) cuyo primero tiene forma sonata.

Éste, en Mi bemol, explora la agilidad de la flauta en la totalidad de 

su registro a través de escalas cromáticas y de terceras ascendentes y 

descendentes, saltos de octavas, arpegiosÖ El tema B, lento y sinco-

pado, se presenta inicialmente en los graves, donde adquiere una cá-

lida fuerza expresiva, y posteriormente en el desarrollo en los agudos, 

donde brilla de manera particular.

De forma excepcional aparece en dos ocasiones el sonido Fa sobrea-

gudo, que debe ejecutarse con una digitación adecuada.

El segundo movimiento es una ìRomanzaî. En él se explotan más los 

recursos expresivos en las melodías lentas, así como la respiración del 

solista.

Como si de un instrumento de cuerda se tratase, tanto en la parte 

central como en la final, el flautista tendrá una nota pedal tenida, de 

aproximadamente 25 segundos de duración que produce un efecto 

llamativo sobre la textura del piano. El allegro final, de forma tripar-

tita, tiene reminiscencias a la música vasca, más concretamente al 

txistu. Es jocoso y luminoso. El modo lidio tiene gran importancia en 

Poemes de Color. Flauta y 

Piano

Autor: FERRAN SANCHIS

Editorial: Dasi.Flautas

Poemes de Color (Poemas de Color) 

se trata de una obra para Flauta 

y Piano dividida en tres breves 

movimientos; Dansa de l’amaneixer 

(Danza del amanecer), Balada dels arbres perduts (Balada de los 

árboles perdidos) y Scherzo a l’obscuritat (Scherzo a la oscuridad), 

cuya organicidad viene determinada por el lenguaje armónico 

empleado; recuerda en algunos momentos al lenguaje de Poulenc, 

y por la dificultad, similar en cada uno de los movimientos, aunque 

se puede apreciar una progresión de la misma a lo largo de los tres 

movimientos.

Los dos primeros movimientos se asemejan en cuanto a estructura 

formal, ambos forma ternaria  A-B-A’, aunque de forma distinta, ya 

que en el primer movimiento la Recapitulación és íntegra y en el 

segundo la sección central es una variación rítmica i de Tempo del 

primer tema y en la recapitulación, a pesar de ser también íntegra,  

existe una tonicalización del tema (se mantiene la misma modalidad).

Ambos movimientos, se asemejan, además, en dificultad técnica.

El último movimiento, cuya dificultad técnica es mayor a los 

anteriores, ya que el flautista debe demostrar cierto virtuosismo,  

difiere con los dos anteriores por la forma, binaria A-B en este caso, 

en cuya primera sección se aprecia una ambigüedad tonal, puesto 

que los  dos temas de la sección poseen una gran cromaticidad cuyas 

melodías giran en torno a la nota Si. En la segunda sección, el único 

tema existente se establece en la Lab Frigio.

El nexo de unión de éste último movimiento y los dos anteriores, 

son los distintos motivos utilizados en en la Danza y la Balada que 

aparecen a modo de compendio en la primera sección del Scherzo.

La dificultad técnica para el flautista  reside básicamente en los 

diferentes cambios de compás que encontramos en el primer y 

segundo tema del primer movimiento,  y sobre todo en la primera 

sección del tercer movimiento, en los diferentes cambios de 

registro, en la coda del segundo tema del primer movimiento y en 

el segundo tema de la primera sección del tercer movimiento y la 

utilización continua del registro agudo en el último tema del tercer 

movimiento. 

Ferrán Sanchis

Hugot, Gariboldi etc… con frecuencia interpretados con mucha me-

nos expresión y musicalidad de la que realmente encierran.

Bienvenida sea esta grabación de Stefano Parrino que constituye una 

grata sorpresa, un motivador estímulo a tener en cuenta para redes-

cubrir, escuchar y adentrarse en el estudio de estos dos interesantes 

trabajos para flauta sola de Saverio Mercadante, por otra parte no de-

masiado conocidos, y que  merecen encontrar un sitio de referencia en 

el repertorio de estudio de nuestro instrumento. 

José Ramón Rico

él, así como las texturas contrapuntísticas orquestales que se emplean 

en el piano.

Técnicamente aparecen recursos como los trinos con frulatos, escalas 

rápidas, arpegios y sonidos eólicos, que requieren de gran pericia téc-

nica por parte del solista para su ejecución.

David Cantalejo
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l pasado mes de 
marzo, muchos co-
lectivos culturales de 
la ciudad de Manre-
sa y un numeroso 

público se reunieron para homena-
jear y recordar a Josep Padró, en el 
primer aniversario de su muerte.
Josep Padró i Sala (Manresa 1938 
– 2012) fue, durante su dilatada y 
polifacética carrera, una persona 
destacada en el panorama musical 
y artístico en general en la ciudad 
de Manresa y en la comarca del 
Bages. 
Es muy probable, pero al mismo 
tiempo difícil asegurar, que su fa-
ceta principal fuera la de flautista 
porque también cultivó la flauta 
de pico y el flabiol (instrumento 
integrante de la cobla), compuso, 
dirigió, y cultivó también las artes 
plásticas y la poesía. Su actividad 
artística fue tan rica, la diversidad 
de terrenos que exploró tan amplia 
y su discreción tan grande que tras 

su muerte descubrimos aún facetas 
de su trayectoria.
Como flautista se formó con Fran-
cesc Reixach y amplió estudios 
con Salvador Gratacós y Willy 
Freivogel. Impartió clases de este 
instrumento a una gran cantidad 
de alumnos tanto antes como des-
pués de su ingreso como profe-
sor del Conservatori Professional 
Municipal de Música de Manresa. 
Fue miembro activo de numerosos 
conjuntos de cámara y bandas, co-
laboró en un gran número de gra-
baciones, y compuso abundante 
material didáctico para el aprendi-
zaje de este instrumento.
Pero su faceta como compositor no 
se circunscribe, ni mucho menos a 
su instrumento. Escribió sardanas 
–la primera a los 14 años- y otra 
música para cobla, el instrumen-
to colectivo que tan bien conocía, 
música coral, música de cámara 
–especialmente en los últimos 
años de su vida- y piezas con una 

clara orientación didáctica, espe-
cialmente para instrumentos Orff, 
coro infantil, etc. 
En su obra se manifiesta la exigen-
cia, rigor y tenacidad propio de su 
quehacer diario. Densa, rica en ma-
tices, lírica, hundiendo sus raíces 
en el territorio a través de un uso 
frecuente del repertorio folklórico 
que reelabora haciendo gala de un 
amplio abanico de recursos. Una 
obra, en suma, que es expresión 
de un rico mundo interior, capaz 
tanto de captar las sutilezas como 
de devolvérnoslas convertidas en 
material artístico sensible.
Tan frecuentes fueron sus colabo-

raciones con artistas de otras dis-
ciplinas como sus creaciones mu-
sicales que de algún modo u otro 
establecen relación con sus propios 
dibujos, pinturas o poemas.
Sin embargo, seguramente su fa-
ceta musical profesional con más 
repercusión en su entorno más cer-
cano fue la de docente e impulsor 
de iniciativas muy diversas en el 
terreno de la educación musical.

IN  MEMORIAM   Josep Padró
Por  Josep Maria Vilar

E

Josep Maria Vilar, es 
fundador y ex jefe de 
estudios de la Esmuc.

FE DE ERRATAS DE TODO FLAUTA Nº 7
Queremos rectificar un par de erratas que aparecieron en el an-
terior número de TODO FLAUTA 7. 
*En la página 56 dentro del artículo firmado por Laura Herrera 
dedicado al ganador del concurso de la AFE Rafael Adobas Ba-
yog en el pie de foto de la foto inferior en vez del texto que figura 
debería poner: Rafael Adobas con su profesora de flauta Joana 
Moragues.
*En la página 20 dentro del artículo firmado por Antonio Arias 
Historias de la flauta: Bach, Carl Philipp Emanuel,  la fecha que 
aparece a mitad de página (1957) no debería aparecer, es tan 
solo es un error de maquetación.
Lamentamos ambos errores y pedimos las pertinentes disculpas 
a las personas implicadas.

TODOFLAUTA es la revista oficial de la 
Asociación de Flautistas de España (AFE), 
que  publica dos números al año. Si quieres 
recibirla en tu domicilio debes hacerte miembro 
de la AFE rellenando online el formulario que 
está disponible en nuestra pagina web:  www.
afeflauta.com en la sección Asóciate y realizando 
posteriormente el ingreso de la Cuota anual de 
Socio según el tipo que te corresponda. 

Tipos de Cuotas anual:

Profesional/ Estudiantes mayores de 26 años/
Aficionados  ................................................. 48 €   
Estudiantes menores de 26 años ............... 24 €

Pago por ingreso en cuenta o domiciliación

Más información en:   www.afeflauta.com

AF EE
Asociación de Flautistas

 de España
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Profesionales que te ayudarán
a elegir tu instrumento perfecto

Nuestra experiencia y especialización ha hecho que varios de los
mejores fabricantes de flautas del mundo nos hayan nombrado

sus agentes exclusivos en España y Portugal
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La Flauta después de 
BOEHM
Historias de la Flauta; 
Carl August NIELSEN
A solas con un solista; 
Aldo BAERTEN
Begoña AGIRRE
Mi Admirado Flautista; 
Francisco GONZÁLEZ
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Chrysostom y 
Chrysostonides
de Rudall , Rose & Carte




